



Protokoll für die Sitzung am 04.01.2016

Formalien

I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn: 18:34 Uhr
- beschlussfähig mit 17 von 20 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel	X		
Andre Berger	X		
Anna Domanja	X (bis 20:02)		
Benjamin Gutzmann	X		
Eklavyya Popat	X		
Fabian Rostan		X	
Fiona Heiser	X		
Jonas Jäckel	X		
Jonas Schmidt	X		
Lisa Bauer			
Luisa Kauert	X (bis 19:31)		
Maike Wehmeier	X (bis 19:31)		
Norman Lampe	X		
Paulina Petrat	X		
Pia Ebeling	X		
Robert Schlick		X	
Stefanie Kohl	X		
Thilo Buchien	X		
Tim Deutschmann	X		
Tom Franitza	X		

- Gäste: Stephan Becker, Nele Wotha

II. Genehmigung der Tagesordnung

III. Genehmigung alter Protokolle: vom 1.12.15, 08.12.15, 15.12.15

- alle genehmigt



IV. Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

V. Sitzungsleitung: Thilo, Protokollant: Benjamin

VI. Tagesordnungspunkte

1. Rückblick Vernetzungstreffen

Fiona und Steffi waren da.

- a. TUUWI: Ein AG Umwelt-Verantwortlicher für uns wurde gefunden.
- b. Bufata-Förderung: Wie gelingt eine gute Förderung?
Der BMBF ist eine gute Anlaufstelle, der Stura darf allerdings nur einmal im Jahr einen Antrag machen.
- c. Der FSR Verleih ist nicht immer übersichtlich. Eine Bekanntgabe der zu verleihenden Sachen der FSRe durch diese sollte gemacht werden.
- d. Unterschriftenbeauftragte sind schon bekannt...
- e. Das Vernetzungswiki wird rumgeschickt, es sollen Howtos etc. hochgeladen werden.
- f. Das Referat Vernetzung wurde gegründet, Mitglieder werden gesucht; das Referat ist immer für Probleme ansprechbar.
- g. Es sollen Workshops für FSR Neulinge angeboten werden: Beispielsweise ein Stukoworkshop, Öffentlichkeitsarbeitsworkshop, ESE-Workshop
- h. Bei den letzten Wahlen war die Wahlbeteiligung geringer (3-4%), Gründe könnten sein: Öffentlichkeitsarbeit, kein Interesse an Referat. Es sollte ein besseres Wahlkonzept entwickelt werden.
- i. Das Wissenschaftszeitvertragsgesetz wurde abgeschmettert: Der Bundestag hat sein Veto gesendet und damit ist die Verkürzung vom Tisch.

Nächstes Treffen findet bei den WIWIs am 22.01.16 statt.

2. Klausurtagung (fertige Teilnehmerliste, Ablaufplan, Workshop-Verantwortliche)

Silvie Junker will noch mitfahren, sie muss natürlich ihren Eigenanteil bezahlen. Arvid möchte auch mitfahren (Korrektur: Arvid ist nicht mitgefahren). Unterkunft und Essen zusammen kosten 960 Euro, Handtücher nicht vergessen, Bettwäsche ist inklusive, WLAN kostet 3 Euro pro Tag pro Person. Die Raummiete beträgt 80 Euro. 441 Euro werden bisher übernommen, aber es können noch mehr Personen teilnehmen, also runden wir für den Fall auf 600 Euro inklusive allen Kosten auf. „Der FSR Hydrowissenschaften möge beschließen, einen Finanzrahmen von bis zu 600 Euro zur Sicherung der Förderung der Mitglieder für die FSR-Fahrt zu beschließen. Pro Person werden 21 Euro gefördert, den Rest übernehmen die Teilnehmer. Ebenso wird die Miete eines WLAN-Zugangs in Höhe von 3 Euro pro Tag und eine Raummiete von 80 Euro übernommen.“ – Abstimmung: Alle sind dafür. Jeder bringt also einen Eigenanteil von 27 Euro mit, der sich aus der Differenz zwischen Preis und Förderung ergibt. Abfahrt am Freitag um 16:08 Uhr, 16:35 Uhr oder 18:00 Uhr. Freitagabend wird zusammen in der Stadt gegessen. Fiona geht nicht zur EDV!



FSR Hydrowissenschaften

Umweltwissenschaften der TU Dresden

Verantwortliche für „Protokollanten festlegen“: Steffi

- a. Brainstorming/FSR Arbeit: Moderation durch Alina
- b. Veranstaltungen/Exkursion: Moderation durch Fiona
- c. Crimecampus: Moderation durch Thilo/Alina
- d. ESE: Moderation durch Luisa
- e. AG Klausurensammlung: Moderation durch Fiona
- f. Evaluation: Moderation durch Thilo
- g. Hochschulstruktur: Moderation durch Matthias (Steffi, Luisa)
- h. AG EDV: Moderation durch Alina
- i. Stuko: Moderation durch Matthias
- j. Zusammenfassung/Auswertung/Feedback: Moderation durch Steffi
- k. Jahresplan: Moderation durch Thilo

Das Thema Haushaltsplan wäre generell eine gute Idee, aber unsere Planungen sind aus Erfahrung relativ spontan und bisher gab es keine Probleme. Dieses Thema wird gestrichen, stattdessen Sitzungsleitung: Moderation durch Stephan.

3. Fotos (Homepagefotos, Gruppenfoto)

Es werden Fotos für die Homepage benötigt, bitte an FSR Verteiler/Alina schicken; die Fotos sollten quadratisch sein. Gruppenfoto: am 12.01.2016 und auf der Klausurtagung wird eines geschossen. Jonas hat eine Kamera und bringt diese am 12. mit.

4. Bürozeiten

Die frische Liste wird nicht genutzt; bitte auf alter Liste eintragen, da sich im neuen Semester die Stundenpläne wieder ändern.

19:31 Uhr: Luisa und Maik gehen. Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit: Beschlussfähigkeit gegeben mit 15 von 20 stimmberechtigten Mitgliedern.

5. Uni Live am 14.1.

An diesem Tag kommen Schüler zur Uni, es wird einen Infostand der Hydrowissenschaften im Chemiefoyer geben. Ein Aufsteller sollte als Hinweis zum Stand aufgestellt werden. Unilive geht von 9:00 bis 15:00 Uhr. Es werden Freiwillige gesucht, 2-3 Leute sollten parallel am Stand stehen.

6. FSR-Laptop

Preis wird von Tim vorgeschlagen und nach einer Begutachtung des Laptops bestätigt oder gegebenenfalls abgeändert. Office 365 wird über die Campussachsen Lizenz installiert. Ein Virenprogramm wird durch ein Mitglied installiert. Meinungsbild: alle sind dafür.

7. Hydroinfo-Problem



FSR Hydrowissenschaften

Umweltwissenschaften der TU Dresden

Die Modulbeschreibung sagt, dass der Beleg einen Notenanteil von 30 Prozent hat. Aktuell wird der Beleg nicht bewertet und nur die Prüfung zählt! Die aktuelle Modulbeschreibung wurde noch nicht hochgeladen, da die Studienfachberatung noch nicht anwesend/vorbereitet war. Problem: Diskrepanz zwischen Modulbeschreibung und tatsächlicher Handhabung. Das Problem sollte von den Studenten an den Prüfungsausschuss gemeldet werden, die sich benachteiligt fühlen. → Der FSR kann keinen Antrag an den PA einreichen, aber will die Studenten ggf. durch Vorformulierung des Antrags behilflich sein. Eine Befragung der Studenten soll ergeben, wer davon profitieren würde, und wer nicht. Steffi kümmert sich darum, sie geht am Mittwoch zu Herrn Liedl und informiert ihn nochmal hinsichtlich der Modulbeschreibung und des Problems.

8. VG Wort – Skripte

VG Wort hat die „Aufgabe“ bzw. das Geschäftskonzept, Zweitnutzungen von Veröffentlichungen abzurechnen. Neuerdings muss pro Zitat und nicht pauschal abgerechnet werden, diese Änderung wird aber erst ab 2017 geltend gemacht.

20:02 Uhr: Anna geht. Antrag auf Feststellung der Beschlussfähigkeit: Beschlussfähigkeit gegeben mit 14 von 20 stimmberechtigten Mitgliedern.

Skripte enthalten häufig Zitate. Für die VG Wort sollen alle Zitate aufgelistet werden, einige Profs werden stattdessen nur Literaturlisten nennen. Das Problem ist die Digitalisierung dieser Skripte, dafür wird nämlich auch abgerechnet. Wie können wir erreichen, dass die Skripte doch veröffentlicht werden? Passwortschutz? Nein! Das neue Urteil bezieht sich gerade auf Plattformen wie Opal! Wie wäre es mit Workshops für Professoren, um diese Problematik zu umschiffen? Dafür könnte man den Stura ansprechen. Fiona fragt nochmal im Fachausschuss, wie die Professoren vorgehen werden.

9. Striezelmarktassen für FSR

Roberts Idee war, dass wir uns Striezel-Tassen besorgen könnten! Stephan sagt, wir gehören nicht zu gemeinnützigen Organisationen und haben damit keinen Anspruch. Im Tenor wurde die Idee abgelehnt, da wir schon genug Tassen im Büro haben.

10. Verleihmaterialien (Glühweinkocher, Presenter, Spiele, Baustrahler, Kabeltrommeln, Plakataufsteller)

Wurde schon mal besprochen. Preise müssten an den Stura weiter gegeben werden (Andre). Plakataufsteller: 20 Euro → Meinungsbild: 13 dafür, wird umgesetzt.

11. Viva con agua

Der Finanzantrag zur Förderung vom Waterslam wurde zurückgezogen, Viva con agua ist gewinnorientiert und ist nicht non Profit, darf also nicht gefördert werden. Wir können aber Werbung dafür machen.



12. HyWaTa

Die Boku Wien macht die nächste HyWaTa. Will jemand von den Orga-Leuten im Sommer nach Wien fahren und an einer Organisationsplanung teilnehmen? Die Umfrage zum Hywata Feedback läuft noch! Bitte noch teilnehmen! Ein Post in den Facebookgruppen wäre gut. Es gibt auch eine HyWaTa Facebookgruppe, bei der man eine Anfrage stellen kann und dann aktuelle Infos bekommt.

13. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

Viva con Agua – Waterslam 19.01. ab 20 Uhr im Kino im Kasten

- a. Anstehende Aufgaben
 - Leitfaden zur HyWaTa, ESE, Berlinexkursion, Plätzchenbacken
 - Umfrage zur Evaluation machen
- b. TOPs für die nächste Sitzung
 - Rückblick Klausurtagung
- c. Informationen
- d. Termine
 - 8. – 10.01.16 Klausurtagung
 - 14.01.16 Uni-Live von 9 bis 15 Uhr
 - 22.01.16 Vernetzungstreffen bei WiWis
 - Verkauf für Wasserball übernächste Woche im HSZ (20.01.)
- e. Themen für Newsletter:
 - Erinnerung an das Umzugsgeld
 - Einschreibung für Klausuren

14. Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR-Vertreter	TOPs
Studienkommission	Tom, Lisa, Stephan, Paulina, Fiona	Am 18.1. -> noch alte Mitglieder, also: Stephan, Fiona, Pascal (Stefanie, Tim), Pia, Mario Roidt (Thilo, Andre)
Fachausschuss	Stefanie, Fiona	Am 11.1.
Studentenrat	André	Nichts Spektakuläres
Prüfungsausschuss	Thilo, Tim, Paulina	
Fakultätsrat	Stefanie	Am 24.1., Entsendungsschreiben (Stuko, PA) abgeben

Sitzung um 20:37 Uhr geschlossen.